



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

"El vino le incorporó a la belleza y vida de la esencia literaria la excluyente e indefinible sensación del placer sin límites".

"Vino, arte y letra han estado junto al hombre desde el fondo de los tiempos, permitiéndole paliar el impiadoso agobio sufrido por las pequeñas tragedias domésticas, alcanzar una reconciliación intensa con lo creado y emanar un hechizo infinito para el alma".

La vid y el vino, fueron, son y serán, parte de la cultura del hombre en todos los tiempos. El vino es amado y bendecido, enaltecido hasta lo sagrado por sus cualidades y encumbrado por los hombres como símbolo universal de vida, regocijo, comunión y fortaleza.

La historia del vino está escrita en todos lados, hoy, hasta en las etiquetas de sus envases. Siempre el vino y su particularidades, su origen y su trayectoria, contienen intrigas que se tratan de descubrir en su color, su aroma y su sabor.

En busca de respuestas o para intrigar mas al admirador de la vid y el vino, Federico Witkowski, un rionegrino nacido en la isla de Choele Choel, profesor de la Cátedra de Viticultura de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad del Comahue con mas de veinticinco años de trayectoria, investigador científico de las ciencias agrícolas, y amante de la cultura de la vid y el vino, dejando un poco de lado los aspectos científico técnicos de la viticultura, ha escrito el libro "El Vino". Además, como director de su equipo de investigación ha obtenido distintos galardones a nivel internacional y en su pueblo adoptivo, Cinco Saltos, ha sido destacado como docente y escritor en el rubro científico en el año 1999. Su vasta labor, se puede reseñar en publicaciones en Actas de Congresos Nacionales e Internacionales de Viticultura y Enología y otros foros afines a las ciencias agrícolas, artículos técnicos, periodísticos y de divulgación sobre la problemática vitivinícola patagónica, a lo cual, debe sumarse una gran cantidad de seminarios, conferencias y cursos de capacitación laboral dictados.

Esta obra, recrea la historia y la civilización de la vid y el vino, nos instruye de su presencia en la mitología, la literatura y en la miscelánea. Pero sobre todas las cosas, el deambular por sus capítulos, nos ofrece "una pincelada sobre los más destacados hechos o sucesos



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

histórico-culturales del cultivo de la vid y su mágico producto: el vino, desde sus primeros rastros prehistóricos, que son a la vez los primeros estadios de la civilización”.

Por lo cual, consideramos que el Estado a través de sus instituciones debe acompañar estas iniciativas que enriquecen la cultura del pueblo rionegrino.

Por ello.

**AUTOR:** Mario Ernesto Colonna

**FIRMANTES:** Alcides Pinazo, Marta Edith Borda



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés educativo, científico y cultural el libro "El Vino" del profesor en ciencias agrarias Federico Witkowski.

**Artículo 2°.-** De forma.